

El paro que no para

CEOE-CEPYME
Guadalajara

Nuevamente y, de forma lamentable, recobramos la senda que casi pensábamos que se había perdido de incremento del paro en nuestro país próximo a las 100.000 personas. Si tenemos en cuenta a todos los parados que están en algún tipo de formación, los datos del paro del mes de octubre suponen más de los 100.000 parados mensuales que vienen a incrementar la ya por sí enorme lista del paro en España.

Es cierto que Guadalajara ha tenido el menor número de parados de toda Castilla-La Mancha, 765, pero son 765 dramas que se suman a los 17.326 del mes anterior. Personas que han visto perder su empleo por culpa de una crisis de la que a pesar que algunos países ya empiezan a ver el final, nosotros todavía seguimos cayendo un poco más.

No sirven los argumentos de "estamos desacelerando la cifra del paro", porque bajo este eufemismo lo que se dice es que el paro sigue aumentando, aunque un poco menos y, desde luego, si se es uno de los que se han quedado sin empleo, no hay eufemismo que valga para explicar ningún argumento que no supongan poner fórmulas que permitan recuperar la senda del crecimiento.

No nos sirve tampoco con que el gobierno se limite a avisarnos de que en otoño va a seguir creciendo el paro, ya lo sabemos sin necesidad de que venga un ministro o un secretario de estado a decir que van a venir tiempos todavía más difíciles. Lo que se necesita es que nos digan como se sale de este problema y no que nos cuenten que vamos a seguir cayendo.

Es verdad que Guadalajara sigue teniendo la tasa de paro más baja de Castilla-La Mancha y sigue siendo verdad que seguimos teniendo una tasa de paro inferior a la media nacional, pero esto no es ningún consuelo, porque si analizamos los datos con detenimiento, se puede ver que estamos a punto de igualarnos a la media nacional y que en cualquier caso nos duelen 18.091, de los cuales, hay que recordar que más del 30% corresponden a empresarios autónomos que han tenido que cerrar sus negocios, que han visto eliminado su medio de subsistencia porque la crisis ha podido con ellos y, encima, no tienen el soporte del paro, lo cual convierte esta situación en más dramática, pues tras toda una vida desarrollando su negocio ahora se encuentran con su casa hipotecada, sin negocio, sin subsidio y sin perspectivas.

Es necesario abordar, con decisión, con valentía, lo que todo el mundo dicen a un gobierno que aparentemente está sordo y ciego y que, en cualquier caso, desde la perspectiva empresarial no toma las decisiones en las líneas adecuadas.

Las cuentas no cuadran y, las PYMES, sin financiación

CEOE-CEPYME
Guadalajara

Esta ampliamente descrito en la literatura económica, que desde luego nunca es un buen camino gastar más de lo que se ingresa, que la fórmula para mejorar económicamente es no gastar más allá de lo que se puede porque, entre otras cosas, es necesario endeudarse para cubrir el déficit en el que se incurre.

Nuestro gobierno y las comunidades autónomas hacen oídos sordos a esta realidad y gastan muy por encima, por lo que se requiere mucha más financiación para poder soportar el déficit y recurren como ya es muy habitual, a la fórmula fácil, de subir los impuestos, las tasas o cuando no, acudir a la fórmula casi pueril, de justificar que no suben los impuestos pero subo la base imponible. Un claro ejemplo de esto es el catastrazo, no subo el porcentaje impositivo pero si subo el valor catastral, con lo cual la cifra que se paga finalmente es mucho mayor. Ese es el camino y desde el mundo empresarial, junto con otras muchas voces se sigue reclamando que no es la subida de impuestos, ni la subida de tasas ni cualquier otra fórmula que les permita cuadrar las cuentas que no sea mediante una reducción de los gastos.

Además, hay que tener en cuenta que si la partida de ingresos no se corresponde con la realidad esperada, las cifras que manejan los distintos Gobiernos autonómicos y el Gobierno central, requerirán de un importante aumento del déficit sobre lo previsto para que, finalmente, les puedan cuadrar los números.

Por tanto, van a necesitar o bien, una mayor subida de impuestos, cosa que políticamente no parece que sea más rentable desde el punto de vista del voto, o recurrir a la financiación externa endeudándose aún más.

Y en esta situación ¿Qué le ocurre a las empresas?

Para cuadrar el gasto desbordante del gobierno se suben los impuestos, mientras las familias, por su parte, y ante la incertidumbre de lo que pueda ocurrir, ahorran de forma notable y no consumen. Mientras, el Estado se lleva una parte del ahorro por medio de los impuestos y se incrementa el IVA, se genera un menor ahorro en las familias por un mayor coste de los productos y un aumento de la inflación.

Los ayuntamientos, igual que las comunidades autónomas, tampoco tienen financiación suficiente, suben las tasas y los impuestos municipales, por lo que tam-

bién se llevan parte del ahorro que han ido generando las familias.

El conjunto de toda esta necesidad financiera es desbordante y es preciso acudir al crédito del sistema financiero o emitir más deuda pública, todo, en lugar de reducir los gastos como haría cualquier empresa o cualquier familia en la misma situación.

Esta necesidad monetaria se busca en el sistema financiero nacional e internacional, lo que supone que desaparezca la posibilidad de que una empresa o una familia puedan acceder a la financiación que necesitan para mantener su actividad económica o para el consumo o pequeñas inversiones en el seno familiar.

Por lo tanto, la falta de ahorro, la necesidad de endeudamiento por el crecimiento del gasto de los que deben administrar las economías públicas, provoca que aquellos que generan el empleo y la riqueza no puedan acceder a la financiación y, por lo tanto, terminen cerrando.

Esto nos lleva a un círculo vicioso: si no se genera riqueza no se pagan impuestos, no se genera empleo, no se consume y se crea más paro. Y con ello es necesario un mayor endeudamiento para cubrir el gasto y, así, hasta donde...

Economía

Guadalajara

Director
Miguel F. Cambas Santos

Redactora Jefe:
Marta Sanz Martínez

Colaboradores
Javier Arriola Pereira
Hilario Martínez
Eva Poudereux Tavira
Ester Simón

Imprime
Imcodávila S.A.
D.L.: GU-231/2007

Dirección y teléfono redacción
C/ Molina de Aragón, 3
Telf.: 949 212100
Periódico digital:
www.economiadeguadalajara.com
Cartas al director:
info@ceoeaguadalajara.es

Dirección y teléfono publicidad
DELLENO
C/ Francisco Medina y Mendoza,
parcela 7B
Telf.: 902 361 362
www.delleno.es

Pinceladas

Cajaastur absorbe CCM, hasta aquí todo claro, a partir de aquí todo son dudas e interrogantes que habrá que despejar. Será un banco, será una caja, la realidad es que las primeras informaciones que llegan no aclaran nada acerca de la fórmula elegida. Seguirá el nombre de CCM y la obra social será una fundación. Pero si es un banco ¿cómo va a tener obra social?

y si es una caja ¿por qué una fundación? En fin, como siempre, todo muy claro.

Los demás sí, España no La Unión Europea acaba de anunciar que el conjunto de la unión está saliendo de la crisis, pero junto con Lituania y Estonia, España, no. ¿Estaremos haciendo algo mal? ¿será posible que sea el Gobierno el que no tenga la razón y el resto del mundo sí?

Mientras, el paro continúa subiendo, Guadalajara se acerca a los 18.000 parados y superaremos los 20.000 en muy poco tiempo. Dramas que exigen soluciones y no explicaciones. Dramas que nos duelen a todos cuando se cierra una empresa y trabajadores y empresario se quedan sin empleo y sin negocio. En fin, como dice la canción, la respuesta debe estar en el viento.